
ПОЗЫВНЫЕ 
СУШ М К Я

Профессорско - преподава
тельский состав, сотрудники и 
студенчество института едино
душно поддержали почин пе
редовых предприятий Москвы 
о проведении 17 апреля ком
мунистического субботника. В 
инстйтуте развернулась дея
тельная подготовка к этому 
важному политическому собы
тию. Партком утвердил состав 
штаба и план проведения суб
ботника. В штаб вошли умелые 
организаторы, такие как 
А. Кондрашин, В. Гвоздевич,
А. Сергеев и др.

Как и в прошлые годы, кол
лектив нашего института обя
зуется привести в порядок 
парк Коммунаров, Централь
ный стадион и прилегающие 
к нам участки по ул. Репина. 
Кроме того, будет очищена

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

территория вокруг учебных 
корпусов и общежитий.

Учитывая затяжную весну 
этого года, уже начаты работы 
по очистке территории от сне
га на Центральном стадионе и 
учебных корпусов. Так, 5 ап
реля славно потрудились сту
денты 3 курса лечфака (ответ
ственные А. Д. Кондрашин и 
Н. Ф . Пак), качественно выпол
нили свое производственное 
задание.

Заслуживает большого вни-

PEIllElIBflH XXV СЪЕЗДА ПЛРТИИ-ВЫ Ш КШ ИМ !
мания и одобрения инициатива 
студенческих строительных от
рядов института о выходе на 
коммунистический субботник. 
Наши строительные отряды
всегда отличались высокой
производительностью труда. И 
это еще раз подтвердил вы

ход на субботник отряда «Би
цепс»,* командир В. Кустов. 
Намного перевыполнив норму 
на человека, бойцы отряда сда
ли свой объект с оценкой «от
лично». v

И все же это только начало. 
Главные события развернутся

17 апреля, когда большинство 
нашего коллектива с трудовым 
подъемом выйдет на ленин
ский субботник.

В. А. ЩЕПЕТКИН, 
начальник штаба по проведе
нию коммунистического суб

ботника.
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С чем же подходит к выбо
рам избирательный участок 
№ 32, впервые объединивший 
работу двух факультетов: пе
диатрического и санитарно- 
гигиенического?

На первом заседании участ
ковой избирательной комиссии 
между ее членами были рас
пределены обязанности. Почти 
все добросовестно их выпол
няют, в результате чего мы 
уже подготовились к выборам.

Хорошо нынче обстоят дела 
на агитпункте, заведует кото
рым доцент С. Г. Качанова. 
Там полностью выполнен план 
мероприятий, проводились 
консультации врачей и юрис
тов.

Неплохо порабоуали и агит
коллективы, хочется отметить 
таких агитаторов, как С. Г. Бра
тухина — каф. госпитальной 
терапии педфака, Бобец, Оси
пова, Кочева, Буйских, Евдоки
мова —  каф. биологии. Хоро
шо поработал коллектив ка- 

едры инфекционных болез- 
ей.
К сожалению, в работе агит

коллектива есть недостатки. 
Прежде всего это относится 
к его заведующему Е. В. Ма- 
лышко, который своевременно 
не ознакомился с дислокацией 
участка и неправильно распре
делил агитаторов. Он не при
сутствовал при составлении и 
проверке списков, не проявил 
требовательности к отдельным 
агитаторам, что задержало со
ставление списков. Недобросо
вестно отнеслись к своей ра
боте и агитаторы: Погосян
(каф . акушерства и гинеколо
гии педфака), Куклин, Щ ерба
кова (каф . пропедевтики дет
ских болезней).

Для ликвидации недорабо
ток членам участковой избира
тельной комиссии пришлось 
выполнять обязанности таких 
агитаторов.

До выборов осталось не
сколько дней. Составлены и 
проверены списки, участковая 
комиссия подготовила все не
обходимое. В эти дни агиткол
лективу нужно еще раз наве
стить избирателей —  пригла
сить их на выборы, уточнить 
списки. Проведение выборов 
во многом зависит от органи
зованности наших студентов, 
проживающих в общежитии, 
так как они составляют почти 
половину избирателей.

Г. Г. ВОЛКОВ, 
ассистент, председатель 

участковой избирательной 
комиссии.

Много теплых слое, приветст
вий было сказано в адрес виновни
ка торжества — факультета его 
выпускниками, деканами других 
факультетов, всех тех, кому фа
культет стал родным. Ветеранам 
были вручены значка и памятные 
медали в честь 45-летия. Боль
шой группе ученых, ветеранам и 
сотрудникам лечфака за много
летнюю плодотворную научно-ис
следовательскую^ учебно-методи
ческую и общественную деятель
ность объявлена благодарность 
Министерства здравоохранения 
РСФСР.

Праздничный вечер завершился 
концертом наших самодеятель
ных артистов.

НА СНИМ КАХ: в президиуме.
В зале.

Фото Г. Тарханова.

30 марта во Дворце молодежи 
коллектив института праздновал 
45-летие лечебно-профилактиче
ского факультета. Зал заседаний 
Дворца был заполнен до отказа. 
У всех приподнятое настроение, 
столы президиума украшены 
разнообразными цветами.

Ректор института проф. В. Н. 
Климов тепло поздравил присутст
вующих с этим событием. Декан 
факультета доцент В. С. Полка
нов рассказал о славных делах 
студентов и преподавателей фа
культета, о сегодняшних тради
циях, становлении и дальнейшем 
развитии факультета. С актовой 
речью выступил заслуженный дея
тель науки РСФ СР профессор 
И. И. Бенедиктов.

ТВОЙ КОМСОМОЛЬСКИЙ БИЛЕТ Ц И Д Е Т  O B r - l E I H  
копсомапьских д о к у м ен то в

% И Н ТЕРВ ЬЮ  С П РИ СТРА СТИ ЕМ
Наша беседа с Г. А. 

Подганко проходила в 
переполненной комнате 
комитета ВЛКСМ. Все 
спешат, всем некогда, 
толкотня, шум. Вот в 
таких условиях идет 
обмен комсомольских 
билетов. Какая может 
быть речь о торжествен
ной обстановке, когда 
не протолкнешься к 
столу, где идет сверка 
документов!

— Самый больной во
прос — нет специальной 
комнаты для вручения 
комсомольских биле
тов. — гоцррнт секре
тарь комитета ВЛК(2М 
Г. А. Подганко. — Вся 
документация хранится 
в комнате, где, конечно, 
тесно. Поэтому сверка 
идет дольше обычного.

— Геннадий Андре
евич, а каковы сроки 
обмена и как наш ин

ститут укладывается в 
них?

— Мы должны обме
нять документы до 1 ок
тября 1976 года. Думаю, 
что в этот срок уложим
ся. По институту состав
лен график очередности 
обмена. Задержки про
исходят по разным при
чинам. Например, в об
коме ВЛКСМ не было 
комсомольских билетов, 
пришлось ждать. Не все
гда организованно и во
время комсомольцы прн- 
хрдят на обмен, уходят 
в академический отпуск, 
не снявшись с учета и не 
обменив билеты. Та
кая недисциплиниро
ванность комсомольцев 
затрудняет работу ко
митета.

На каждом заседании 
комитета комсомола и 
факультетских бюро 
поднимается один и тот

же вопрос: обмен ком
сомольских билетов. 
Очень плохо обстоят де
ла на пятых курсах са- 
нитарно - гигиеническо
го (секретарь Т. Ворос- 
цова), лечебно - профи
лактического (секретарь 
М. Леушин) факульте
тов. Сам Миша Леушин 
не мог в течение трех 
месяцев обменить свои 
билет. Что говорить о 
курсе при таком руко
водстве? Шестикурсни. 
ки, наши выпускники, 
очень занятые люди. Ну 
где же выкроить Ведер
никову и Богомолову 
(6 курс, лечфак) не
сколько минут для об
мена комсомольских би
летов?

Многое зависит от ор
ганизации. Вот на 3 кур
се лечебного факультета, 
где секретарем комсо
мольского бюро Валя

Фетнщева, обмен прошел 
быстрее, организованнее 
всех.

Как им удалось это?
— Была проделана 

большая работа всеми 
членами комсомольско
го бюро курса, — гово
рит Валя. — У. нас со
ставлен четкий ’ рабочий 
график: когда, кто дол
жен быть на обмене. Во 
многом помог нам В. Л. 
Маслов. Если кто-то не 
пришел на обмен в наз
наченное время без ува
жительной причины, мы 
снимаем его с занятии, с 
лекций и отправляем, за 
билетом. Принципиаль
ность, четкое соблюдение 
Устава — вот чем руко
водствовались комсо
мольцы 3 курса лечфака.

Л что же предприни
малось комитетом ком
сомола? Из решения ко
митета ВЛКСМ: «Объя

вить выговор члену ко
митета комсомола, от
ветственной за обмен 
комсомольских билетов, 
Том иловой Татьяне, объ
явить выговор комсор
гам*., вынести предупре
ждение комсомоль
цам...» и далее следует 
длинный список.

— Насколько это 
действенно?

— Обмен — большая 
нагрузка iui членрв ко
митета комсомола. Объ
ем работы увеличился в 
3—4 раза. Не каждый 
комсомолец возьмется за 
нее самостоятельно, — 
вот что услышала я на 
свой вопрос от членов 
комитета.

Кто же поможет 
комсомолу?

(Окончание на 2 стр.).

ФАКУЛЬТЕТ ПРАЗДНУЕТ 45-ЛЕТИЕ



♦  ОБМ ЕН ПАСПОРТОВ

«ЧИТАЙТЕ,
З А В И Д У Й Т Е » . . .

С 1 января в стране 
начался обмен паспор
тов. В прошлую пят- 
1гнцу группа профес
соров, преподавателей 
н сотрудников нашего 
института первыми в 
Верх-Исетском районе 
получила паспорта но
вого образца. Новый 
паспорт с тисненным 
золотом на передней 
обложке Гербом Со
ветского Союза имеет 
эстетически приятный 
внешний внд. Он вы
дается на всю жнзнь, 
прн этом дважды — в 
25 и 45 лет — будут 
наклеиваться фотогра
фии, без которых пас
порт является недейст
вительным.

Заместитель началь

ника милиции Верх 
Исетского района под
полковник А. Ф. Куз
нецова торжественно 
вручила новые паспор
та В. Н. Климову, рек
тору, профессору, 
Ф. Н. Копылову, сек
ретарю парткома, до
центу, В. А. Аренско
му, доценту, декану 
санфака, доцентам 
В. Д. Тарасенко, В. М. 
Зорину, С. А . Бугае
ву, В. П. Порозову, 
П. В. Шабурову, А. Д. 
Кондрашнну, П. М. 
Калашникову, инспек
тору отдела кадров, 
Т. А . Суворовой, зам. 
секретаря парткома, 
А. П. Ястребову, зав. 
кафедрой патфизиоло- 
гнн, и другим.

Подполковник Н. ,Ф. Кузнецова вручает 
паспорт нового образца А. П. Ястребову, зав. 
кафедрой патфнзнологнн.

Фото Г. Тарханова.

ф О В Ы С Т А В К Е  Х УД О Ж ЕСТВЕН Н О ГО  Т В О Р Ч ЕС Т В А
«Выставка доставила 

большое эстетическое 
удовольствие. Рады, что 
среди наших студентов, 
сотрудников и нх детей 
есть такие разнообразные 
таланты. Все работы ин
тересны, самобытны и вы
полнены с большой лю
бовью...».

Этн и подобные отзывы 
можно встретить в книге 
«Ваше мнение» о выстав
ке работ студентов и со
трудников института по 
изобразительному и при
кладному искусству, про
ходящую сейчас в инсти
туте.

*  *  *
Порадовала разнохарак

терность экспонатных работ. 
Думается, сильнее по ма
стерству стоят работы, ис
полненные в дереве, и че
канку.

Зоркий глаз студента 2 
курса педфака С. Сучкова 
отобрал причудливый при
родный материал, а фанта
зия подсказала ему инте
ресную композицию дина
мичного горьковского Дан- 
ко и вызывающую симпа
тию голову ушастого Трош- 
ки-озорника.

Интересны по философ
ско-психологическому за
мыслу выраженные в дере
ве работы В. Т. Ленченко. 
От них веет свежестью и 
оптимизмом. Автор сумел 
подчинить себе материал, 
и в его досках дерево вы

глядит мягко и благород
но. Досадно, что слабоват 
рисунок, от чего страдает 
форма в изображении чело
веческой головы. В этом 
смысле удачнее работа 
В. Шибкова, студента 2 кур
са педфака, — инкрустация 
по дереву «Юность».

В работах Н. Альтмана, 2 
курс педфака, А. Горина, 
3 курс лечфака, представив
ших пластины-чеканки, вид-

вой в решении пространст
ва, что нельзя сказать о 
большой картине на ту же 
тему. Из других работ вы
разителен и передает со
стояние в природе этюд 
«Ветер». Автор увлекается 
изображением деталей, что 
часто мешает сосредото
чить внимание на главном, 
сохраняя образное пред
ставление задуманного.

Склонность к символике

ны любовь к делу и боль
шой труд. Интереснее бы
ло бы видеть не заимство
ванные сюжеты, а авторские 
композиции, для которых у 
авторов мастерства доста
точно. Работы в целом впе
чатляют.

Живопись довольно ши
роко представлена И. И. То- 
миловым, заведующим ка
федрой глазных болезней. 
Он увлечен пейзажами. 
Лучшим можно считать 
этюд Каменец-Подольской 
крепости. В нем неплохо 
удалось выразить архитек
турную панораму, справить
ся с цветовой перспекти-

образов проявляется в ре
шении тем, представленных 
в рисунках пастелью и сан
гиной десятиклассницей 
И. Стереховой.

В технике выжигания ра
бота В. Шибкова «Море» 
приятна по выразительно
сти и тонировке. Но цель
ность впечатления наруша
ет неудачно подобранный 
цвет луны, он не вписывает
ся в состояние изображен
ного, смотрится чуждо. По
радовали увлеченностью 
рисунка работы по выжига
нию детей — братьев Куд
ряшовых (6 и 10 лет).

Два автора представили

свои опыты в фотоэтюдах.
Увлеченность и большое 

трудолюбие видны в рабо
тах по вышивке гладью В. С. 
Гориной, асс. каф. общей 
гигиены.

Приятно отметить, что 
вязание увлекает многих. 
Лаборант И. Попова инте
ресно, с фантазией решает 
костюм из юбки и безру
кавки, украшая последний 
декоративным цветком. На 
тому народных мотивов Се
вера Л. А. Власова, асс. 
каф. биохимии, исполнила 
рукавички. Жаль, что в 
этом плане мало работ.

С удовлетворением мож
но отметить желание мно
гих приобщиться к искусст
ву, почувствовать себя со
участником большого и 
нужного дела эстетическо
го воспитания.

Хочется посоветовать 
всем, кто серьезно увлечен 
творчеством, посещать изо
студии при Дворцах культу
ры. В них можно получить 
необходимую помощь опыт
ных художников-професси- 
оналов.

Будем надеяться, что по
ложенное этой выставкой 
начало будет продолжено с 
возрастающим числом и 
мастерством экспонатов.

На днях будут подведены 
итоги. Лучшие экспонаты 
будут демонстрироваться 
на городской выставке.

И. ФИНКЕЛЬШТЕЙН,
художник, член Союза 
сооетских художников.

К И Д у - Ж И Т Ь !
Как живут, чем занимаются 

наши сверстники за рубежом? 
Где и какие молодежные орга
низации борются за свои права, 
свободу и равенство? Эти во
просы волнуют советских 
студентов. Во многих городах 
страны молодые борцы за мир 
и дружбу между народами соз
давали и создают клубы интер
национальной дружбы — 
ведут переписку со многими 
странами мира, принимают брат
ские делегации, встречаются с 
зарубежными друзьями.

У нас в городе такие клубы 
есть в политехническом и педа
гогическом институтах. А  в на
шем институте? До недавнего 
времени пришлось бы ответить 
на этот вопрос отрицательно... 
Теперь — есть!

25 марта на кафедре иност
ранных языков собрались энту- 
зиасты-кндовцы. Ребята, в ос
новном, уже имеющие опыт ра
боты в школах, Дворцах пионе
ров. На повестке дня стояло не
сколько вопросов: о выборе
секторов клуба, ответственных

за разные виды работы, о под
готовке общеннстнтутского за
седания КИДа, о ходатайстве 
перед ректоратом и парткомом 
института о выделении помеще
ния для клуба. На первом засе
дании были созданы секторы: 
идеологический (ответственный 
Ф. Стренев), переписки (Е. Фо
мичев, А. Грачев), радиопере
дач (В. Аникей, Л. Емельяно
ва), редакционный (Н. Краюхи- 
на) и др.

На этом заседании присутст
вовало пока 7 человек, но мы 
надеемся, что число членов 
клуба быстро возрастет.

А. СМ ИРНОВ, 
вице-президент КИДа.

ТВОЙ КОМСОМОЛЬСКИЙ БИЛЕТ
(Окончание.

Нач. на 1 стр.).
На совместном засе

дании парткома инсти
тута и комитета комсо
мола принято решение: 
на каждом курсе назна
чить коммуниста, ответ
ственного за обмен ком
сомольских билетов. 
Сейчас положение дел 
на курсах изменилось. 
Необменявшнх билеты 
остались единицы. Хуже 
обстоят дела у комсо
мольцев — сотрудников 
института. Обмен у них 
должен был закончиться 
еще в январе. На лечфа- 
ке (ответственный за об
мен П. А. Тенигин, асси
стент кафедры пропедев
тики внутренних болез

нен) на сегодня не обме
нено 48 билетов. Сотруд
ники санмтарио-гнгненн- 
ческого факультета дове
рили свои дела О. Н. Кук- 
линон (кафедра микро
биологии), выбрав ее се
кретарем комсомольской 
организации. В разгар
кампании обмена комсо
мольских документов 
она самостоятельно, без 
решения комитета ком
сомола, покидает свой 
пост. В результате по
страдало общее дело — 
обмен намного задер
жан.

На педиатрическом 
факультете (ответствен
ный А. И. Грицук, асс. 
кафедры биохимии) до 
сих пор 5 комсомольцев 
не обменили билеты.

— Что изменилось 
в комсомольской жиз
ни института после об
мена?

В комитете на это мне 
ответили:

— Серьезнее стали ре
шаться вопросы внутри- 
организационные, более 
четко соблюдается Устав 
комебмола. У нескольких 
комсомольцев были по
теряны комсомольские

билеты, и ни секретари 
курсов, ни комитет 
ВЛКСМ об этом не зна
ли. • Сейчас этот вопрос 
выяснен. По предвари
тельным данным, про
цент занятости общест
венными поручениями с 
92 возрос до 96. Увели
чился прием в комсомол. 
Урегулирован вопрос о 
снятии и постановке на 
учет при академическом 
отпуске, смене места ра
боты.

Обмен комсомольских 
билетов продолжается. 
Это дело всесоюзного

значения. Оно требует 
должного внимания ком
сомольских, партийных и 
общественных органи
заций.

Интервью взяла 
Г. ГАЛИ М УЛИ НА, 

студкор.

СОБИРАТЬСЯ ВМЕСТЕ ЧАЩЕ
+  ВЕСТИ  ИЗ К РУЖ КО Всн о

Л УКАВАЯ мордочка Майти 
Мауса на объявлении 
зазывала: «Попробуйте

оказаться на кафедре фарма
кологии 23 марта в 5.30. Будут 
доклады о том, что такое боль 
и как с ней бороться, опыты 
фармакологов, толкования фи
зиологов». Так приглашались 
желающие принять участие в 
совместном заседании двух 
кружков: при кафедре нор
мальной физиологии и фарма
кологии. Их собралось более 
30 человек.

«Что такое боль? Защитный 
механизм или истощающий 
силы организма симптом?» 
Л. Урнышева и Л. Топоркова 
(2 курс) смогли авторитетно 
ответить на эти и предыдущие 
вопросы, которые касались 
физиологии болевых ощуще
ний. Доклады второкурсниц 
выглядели внушительно, а са
ми докладчики — крупными 
специалистами в этой области

знаний. Второкурсники дерза
ли, никто не слышал от них 
«...не могу ответить, в доступ
ной нам литературе мы не 
нашли...». Л. Урнышева оконча
тельно разрешила сомнения 
А. Д. КондрашИна о наличии 
специфических и неспецифиче

ских путей проведения боле
вых импульсов.

Кружковцы - фармакологи 
рассказали и показали, как 
можно бороться с „болью-му- 
чительницей. К. Веретеннико
ва —  основной докладчик — 
увлеченно изложила, на каких

этапах физиологического пути 
можно нарушить проведение 
болевых импульсов. Н. Коршун 
и Л. Суханова, приверженцы 
местной анестезии, свои тео
ретические доводы сопровож- 
дали' демонстрациями на кро
лике и ...студентах. Н. Про
кофьева показала, что после 
анальгетиков крысиным хвос
там ничего не страшно, а 
Е. Коновалова и В. Сенаторова 
доказали на опытах, что нар
коз — вершина обезболива
ния.

Заседание очень украсили 
юмористические плакаты
Л. Бородиной на темы каждо
го эксперимента.

Общее мнение собравших
ся: проводить совместные за
седания кружков чаще.

Т. П. ПАСТУХОВА, 
руководитель студенческого 

научного кружка 
при кафедре фармакологии.
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СТАРАЯ
ПЛАСТИНКА

М. ФАЗЛЫАХМЕТОВ,
IV курс лечфака.

Зачем стояли яблони в фате, * 
Кружилась медленно пластинка? 
Зачем в той песне о мечте 
Уже тогда была грустинка! 
Осталась неразгаданной

с тех пор 
Печаль утерянного мая...
Но снова в опустевший двор 
Тропа впивается прямая.

И снова яблони стоят в фате, 
На диске старая пластинка.
В знакомой песне о мечте 
Необъяснимая грустинка.
Как будто время повернулось 

вспять,
Минувшим отозвалось где-то.
И острием иглы опять 
Все откровенное задето.

Зц < 5 м ц д / г о а п и

• Молчание на экзаменах — 
золото низкой пробы.

• Невольная борьба.
•  На одну ставку работали 

двое: массовик и затейник.
•  У  взяточника все дни при

емные.
•  Можно н Венеру Милос

скую описать так: у нее пра
вильное лнцо. Грудь разви
та нормально. Дефектов в сло
жении не замечается. И, к со
жалению, недостает рук.

• Выступает наш ансамбль 
«Импульс» с песней «Стресс».
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